

Maintal, 02.12.2022

Bundesweiter Warntag am 08.12.2022

Am 08.12.2022 findet der bundesweite Warntag statt. An diesem Aktionstag erproben Bund und Länder, sowie Kreise und Kommunen in einer gemeinsamen Übung ihre Warnmittel. Ziel ist, die technischen Abläufe und Informationswege zu überprüfen und die Bevölkerung für die verschiedenen Warnungen zu sensibilisieren.

Auch die Stadt Maintal erprobt an diesem Tag ihre verfügbaren Warnmittel.

Gegen 11 Uhr werden alle Sirenen im Stadtgebiet ausgelöst. Erstmals ist außerdem geplant, die Kommunikation mittels Lautsprecherdurchsagen zu testen. Dazu werden Fahrzeuge der Feuerwehr Maintal auf ausgewählten Strecken durch die Stadtteile fahren.

Um im Anschluss die Qualität und Reichweite der mobilen Lautsprecherdurchsagen auswerten zu können, werden die Bürger:innen um eine Rückmeldung auf der Webseite feuerwehr-maintal.org gebeten. Das entsprechende Formular wird am Warntag freigeschaltet. Alle Daten werden anonym erhoben, ein Rückschluss auf die Identität ist nicht möglich.

Zusätzlich zu den Lautsprecherdurchsagen werden ab 11 Uhr auf der Webseite und den Social Media-Auftritten der Feuerwehr die digitalen Warnmöglichkeiten erprobt.

Ein neuer Warnservice, der am bundesweiten Warntag erstmals zum Einsatz kommt, ist Cell Broadcast.

Cell Broadcast ist ein nationaler Warnservice, den die deutschen Mobilfunknetzbetreiber in ihren Netzen installiert haben. Der Cell Broadcast-Dienst funktioniert ohne Installation einer Warn-App und ist eine Ergänzung zu den bereits verfügbaren Warn-Apps wie NINA oder Katwarn. Eine über Cell Broadcast versendete Warnung erreicht, anders als eine SMS, jedes empfangsbereite Gerät in einer Funkzelle. Für den Inhalt der Warnung ist die zuständige Behörde bzw. das zuständige Ministerium verantwortlich.